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令和５年度 第 1回 蕨市地域包括支援センター運営協議会 議事録 

日時 令和５年５月２５日(木） 午後１時３０分～２時４５分 

場所 中央公民館 ２階講習室 

出席委員（敬称略）    

髙橋 美代子 

渡邊 圭一 

渡辺 健 

鈴木 陽子 

植村 由記 

生井 恵 

杉村 麻央 

岡本 和子 

事務局:健康福祉部 介護保険室  

部長 根津 賢治、室長 加藤 晶大、係長 長谷川 咲子、 

技術専門員 田所 恵美子、主事 小澤 菜摘 

蕨市第一地域包括支援センター 

萩原 勇一郎（所長）、橋本 佐和子（管理者） 

蕨市第二地域包括支援センター 

長谷川 英世（センター長） 

蕨市第三地域包括支援センター 

物井 貴浩（所長） 

会議次第 

１．開会 

２．会長あいさつ 

３．健康福祉部長あいさつ 

４．議題 

（１）令和４年度第一地域包括支援センター運営状況報告 

（２）令和４年度第二地域包括支援センター運営状況報告 

（３）令和４年度第三地域包括支援センター運営状況報告 

（４）その他 

５．閉会 
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配布資料 

資料１ 令和４年度 蕨市地域包括支援センター事業報告（概要版） 

資料２ 第一地域包括支援センター 

・令和４年度 蕨市第一地域包括支援センター事業報告 

・令和４年度 介護予防サービス計画（介護予防ケアマネジメント）作成件数報告 

・令和４年度 第一地域包括支援センター事業計画 

・令和４年度 第一地域包括支援センター評価指標 

・令和４年度 第一地域包括支援センター収支計算書 

・令和４年度 介護予防サービス計画(介護予防ケアマネジメント)作成委託事業所及び件数 

・令和５年度 介護予防サービス計画（介護予防ケアマネジメント）作成委託事業所（案） 

資料３ 第二地域包括支援センター 

・令和４年度 蕨市第二地域包括支援センター事業報告 

・令和４年度 介護予防サービス計画（介護予防ケアマネジメント）作成件数報告 

・令和４年度 第二地域包括支援センター事業計画 

・令和４年度 第二地域包括支援センター評価指標 

・令和４年度 第二地域包括支援センター収支計算書 

・令和４年度 介護予防サービス計画(介護予防ケアマネジメント)作成委託事業所及び件数 

・令和５年度 介護予防サービス計画（介護予防ケアマネジメント）作成委託事業所（案） 

資料４ 第三地域包括支援センター 

・令和４年度 蕨市第三地域包括支援センター事業報告 

・令和４年度 介護予防サービス計画（介護予防ケアマネジメント）作成件数報告 

・令和４年度 第三地域包括支援センター事業計画 

・令和４年度 第三地域包括支援センター評価指標 

・令和４年度 第三地域包括支援センター収支計算書 

・令和４年度 介護予防サービス計画(介護予防ケアマネジメント)作成委託事業所及び件数 

・令和５年度 介護予防サービス計画（介護予防ケアマネジメント）作成委託事業所（案） 

その他 

蕨市地域包括支援センター運営協議会委員名簿 
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議事録 

１．開 会  

２．会長あいさつ 本日はお忙しいところお集まりいただきありがとうございます。医師

会から参加させていただいております渡辺です。私もまだ三度目ですの

で不慣れな点もございますが、よろしくお願いいたします。 

 会の冒頭にあたり、ご報告させていただきたいことがございます。長

年に渡り本会にご尽力いただいておりました、飯野医院 飯野朗子医師が

本年２月１６日にご逝去されました。謹んでご冥福をお祈り申し上げま

す。 

 皆様ご存知の通り、新型コロナウイルスが感染症の分類で５類に移行

となりました。それに伴い、感染者数の把握方法が全数把握から定点把

握に変わり、以前ほど感染者数が把握し難くなっておりますが、それで

も感染者数は先週より今週のほうが約１．５倍増えているのではないか

と報告があります。日経ヘルスケアの記事によると、中国は今年 1 月に

ゼロコロナ政策終了後第１波のピークがあり、来月６月頃には第２波の

ピークがくると言われています。また専門家によると、ピーク時は１週

間当たり約６，５００万人が感染するのではと言われているそうです。

日本は現在５類に移行され水際対策が為されていないため、少なからず

影響を受けるのではないかと我々医師会では話題になっています。 

 そのような中、本日は、医療、介護、福祉の要である地域包括支援セ

ンターの運営協議会ということで、様々な課題等あるかと思いますので、

委員の皆様方の活発なご意見を頂戴いただければと思います。よろしく

お願いいたします。 

３．健康福祉部長 

あいさつ 

 

本日は、令和５年度第１回蕨市地域包括支援センター運営協議会を開

催いたしましたところ、皆様大変お忙しい中お集まりくださり、誠にあ

りがとうございます。また、日ごろより、蕨市の介護保険事業、高齢者

福祉事業にご理解とご協力をいただき、心から感謝申し上げます。 

本会議は、地域包括支援センターの適切、公正かつ中立な運営を確保

するために設置されるものであり、本市では、１年度に２回の開催を慣

例としております。２月には当該年度の事業の進捗状況と翌年度の事業

計画についてご報告し、そして、年度が切り替わった５月頃に、前年度

の事業実績や各地域包括支援センターによる自己評価についてご報告さ

せていただいております。 

さて、昨年度はコロナ禍の影響により、思うように進まない状況であ

りました介護予防事業におきましては、休止していた「いきいき百歳体

操」や各地域包括支援センターでの講座・サロンなど感染予防を講じた

上で再開が進むなど、ウィズコロナに向けての取り組みが行われており

ましたが、今年度は、アフターコロナへの移行に伴い、介護予防事業の

実施においても、コロナ禍前の従来通りの方法で開催させていただいて
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いるところであります。また、新型コロナウイルスのワクチン接種を進

めております。 

介護保険事業については、令和３年度からの３か年計画である、第８

期高齢者福祉・介護保険事業計画の計画期間も、残すところあと 1 年と

なりました。第８期計画では、これまで提供してきた高齢者福祉サービ

スや介護サービスの適切な給付を基本に、住民が主体となって介護予防

に取り組む「介護予防・日常生活支援総合事業」や有償ボランティア等

による生活支援サービスの体制を目指す「生活支援体制整備事業」、認知

症のご本人や家族が、住み慣れた地域で自分らしい暮らしを続けるよう

にするための「認知症総合支援事業」を重点的な取り組みとして推進し

ており、本年度は令和６年度にスタートする第９期計画策定にむけての

準備を進めているところでございます。 

そうした中で、今後の地域包括支援センターの運営を地域の実情に合

った効果的なものとしていくため、委員の皆様におかれましては、活発

なご議論、ご意見を賜りますようお願い申し上げまして、会議開催にあ

たってのごあいさつとさせていただきます。 

４．議題（１） 【第一地域包括支援センター運営状況報告】 

・資料１、２を基に蕨市第一地域包括支援センターより説明 

会 長 
介護予防サービス計画（介護予防ケアマネジメント）作成の委託につい

て、事業所ごとで件数にバラつきがあるが、理由はあるか。 

第一包括 

事業所ごとで所属する介護支援専門員の人数に違いがあり、委託件数の

多い事業所は介護支援専門員の人数が多い事業所である。しかし中には、

介護支援専門員が１名の事業所でも多く件数を受託いただき、ご協力い

ただいているところもある。 

会 長 
人件費について、退職金は地域包括支援センターの会計に含んでいるの

か。 

第一包括 
退職金は本部会計に含んでおり、地域包括支援センター会計には含んで

いない。 

委 員 
総合相談の関係機関との連携について、認知症初期集中支援チームが０

件だが、理由があるのか。 

第一包括 
対応において困難を感じたケースは、迅速な対応が求められるため、訪

問診療を行っている医師に相談させていただいている。 

会 長 
本会に参加するようになり、高齢者虐待や成年後見制度利用がこれほど

までに多いことを知った。 

４．議題（２） 【第二地域包括支援センター運営状況報告】 

・資料１、３を基に蕨市第二地域包括支援センターより説明 

委 員 
報告いただいたような相談や支援について、一般の方々が知るための広

報媒体は何があるのか。 

第二包括 市広報紙の他、回覧板や掲示板への掲載などを行っている。また第二包
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括では今回、文化ホールくるるにご協力いただきポスターを掲示したり、

小学校や学童などにチラシをお配りした。その他、ぱるシステムにご協

力いただき、配送している際に事業のチラシを同封させていただいた。 

委 員 
どの媒体から申し込みがあったかは調べているか。またどの媒体からの

参加が多いか。 

第二包括 

申し込みいただいた際に、どの媒体を見たかを聞き取っている。様々な

媒体から少しずつ参加いただいているが、中でも掲示板からの参加が多

い。若い方はあまり掲示板を見ないかと思っていたが、申し込みがあり

驚いた。 

委 員 
様々な講座の延べ参加人数をご報告いただいたが、参加者は同様の方が

多いのか。 

第二包括 

活動に積極的な方は複数お申込みいただいているため、同様の方が多い。

しかし、例えば介護スタート教室のようなこれから介護を始める方向け

の教室の場合、今まで行っているような介護予防教室とは内容が異なる

ため、介護者の方へのアプローチを意識しながら、募集方法を変える等

工夫をしている。 

委 員 孤立しがちな方の参加は難しいか。 

第二包括 

新型コロナウイルスが流行する前、第二包括では社会福祉法人ぱると協

力して、例えば地域の独居の方にご飯を食べに来るよう声をかけ体操や

ゲームをするなど、独居で孤立してしまう可能性が高い方向けの事業を

行っていた。今後食事が可能になれば再開したいと考えている。 

会 長 
介護予防サポーター養成講座について、埼玉県理学療法士会の理学療法

士を講師にお呼びしているが、ボランティアなのか。 

第二包括 

市・包括共催の介護予防サポーター養成講座については、市から謝礼を

お支払いしている。第二包括独自で事業を依頼する際には、ボランティ

アとしてご協力いただいている。 

委 員 
経費に余裕がないことを初めて知り、大変だと感じた。運営に支障はな

いのか。 

第二包括 

地域包括支援センターを受託した際に趣旨を理解した上で受託したた

め、やるべきことは今後も継続していき、法人全体で賄える範囲であれ

ば賄っていく。地域包括支援センターには存在の意味や大切さがあり、

地域に還元できるものも多くある。しかしこれ以上経費が厳しくなると

考え方を変えていく必要があるため、市とも相談していく。 

委 員 
地域包括支援センターが担当している要支援の方々は、お若く元気な方

が多いため、訪問時長話することもあり大変だろう。 

会 長 

自身の病院において、身体に痣があり子からの虐待を疑うことがあった。

本人は転んだ際の痣などとお話しており、個人情報保護の観点からも、

そのような際に地域包括支援センターに相談して良いか判断が難しい。 

第一包括 虐待の疑いがある場合にはまず地域包括支援センターにご相談いただき
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たい。ご相談いただけると、先生から介護申請の相談などの理由で包括

を勧めていただくなど、その方に介入する別の理由や方法を検討できる。 

会 長 そのようなことがあれば、地域包括支援センターに相談させていただく。 

４．議題（３） 【第三地域包括支援センター運営状況報告】 

・資料１、４を基に蕨市第三地域包括支援センターより説明 

委 員 

自身の病院が医療介護療養型から医療療養型になり、介護保険で入院し

ている方を在宅に戻さなくてはならない。その際に警察が立ち会う必要

があるという方もいるのだが、地域包括支援センターが警察と一体とな

って支援にあたるということはあるか。 

第一包括 

虐待や認知症などの関係で警察と協力して支援することもある。警察が

立ち会う必要がある理由が何なのか、事前に地域包括支援センターなど

関係機関と確認が必要である。また、医療介護療養型の病院に入院され

ていた方を在宅に戻すとなると、医療行為が必要な可能性も高いため、

懸念事項も多い。 

委 員 

自身の病院には介護保険で入院している方が多くおり、今後在宅に戻し

たり有料老人ホームに入所いただく必要がある。しかし有料老人ホーム

に入所するとなると金額が非常に高くなってしまい、金銭面で難しい。

そのような問題があった際には、地域包括支援センターにご相談してよ

ろしいか。 

包 括 相談いただきたい。 

４．議題（４） 【その他】 

・事務局より次回の会議日程連絡 

令和５年度第２回地域包括支援センター運営協議会 

令和５年２月１５日 木曜日 １３時３０分から開催 

５．閉会  

 


